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第２７９回教員会議・第１７８回研究科委員会 議事要録 

 

日 時：平成３１年１月１６日（水）１３：３０～１６：１０ 

場 所：後援募金記念棟 会議室１－２ 

 

議題 

◆教員会議◆ 

［審議事項］ 

１．学類長 

（１）客員研究員の任用について 

回収資料に基づき説明があり、客員研究員として任用することが承認された。 

（２）共生システム理工学類のディプロマ・ポリシー及びカリキュラム・ポリシーについ

て 

資料１に基づき説明があった。両ポリシーは学修案内に掲載されるため、次回の教

員会議で確定させたいので、１月２６日までに学類長へメールで意見を寄せるよう

要請があった。 

２．教務委員会 

（１）平成３０年度非常勤講師計画について 

資料２に基づき非常勤講師計画の変更について説明があり、承認された。 

（２）新カリキュラムの検討について 

・コース配属方法について 

・研究室配属方法について 

・履修基準表について 

資料３、４、５に基づき説明があり、新カリキュラムについては、まだ日程的な余

裕があるので、まずはコースと研究室の配属方法の大枠を確定させたいと考えてお

り、履修基準表は参考資料であるとの補足があった。 

種々議論の末、学修案内に記載される２つの配属方法については、再度、教員会議

に報告して最終確認することとした。 

３．財務・施設委員会 

（１）特別・奨励的教育経費（実習・実験経費）について 

資料６に基づき説明があった。この今後の方向性（案）が審議・承認されれば、具

体案を今後の教員会議で提示する次の段階に進みたい。毎年渡し切りにすることか

ら突発的な案件に対応できないという状況を改善するため、固定的経費は必要最低

限にして、その代わり、突発的な案件や定期的な更新案件へ対応する非固定的経費の

財源が捻出できるような仕組みにしたいと考えているとの補足があった。 

種々議論の末、どの実験でどの程度の費用が必要かの調査を行うこととし、詳しい

内容は次回以降の教員会議で審議することとした。 

［報告事項］ 

１．共通教育委員会 

（１）平成３０年度共通領域科目非常勤講師計画（単発）について 

資料７に基づき報告があった。 

（２）平成３０年度後期共通領域科目履修者数一覧表について 

教員控室のテーブルに一覧表があるので、確認するよう報告があった。 
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２．学生生活委員会 

（１）平成３０年度（第４回）学生生活実態調査の実施について 

資料８に基づき、４年ごとの本調査について報告があり、今回から回答方法が紙媒

体ではなく Web 回答に変更されたとの説明があった。 

３．国際交流センター員 

（１）2019 年度前期大学間交流協定に基づく外国人留学生の受入れについて 

資料９に基づき報告があった。 

４．教務委員会 

（１）学生の退学について 

プロジェクター投影に基づき、学生の退学について報告があった。 

（２）平成３１年度３年次編入合格者の専攻希望届の提出状況について 

資料１０に基づき報告があった。 

（３）教育企画委員会について 

・卒業時アンケートの実施について 

資料１１に基づき報告があった。 

（４）第１９２回教務協議会について 

（審議事項） 

・平成３１年度教務関係スケジュール（案）について 

資料１２に基づき報告があった。 

・「公欠」制度について 

資料１３に基づき報告があり、公欠については継続審議となっており、まだ確定

がなされておらず途中経過であるとの説明があった。 

・全学教務協議会規程（案）について 

資料１４に基づき報告があり、資料の案では評議員の業務量が過大になってし

まうのではないかということで、差し戻しになっているとの説明があった。 

（報告事項） 

・基盤教育ラーニング・アドバイザー（ＬＡ）実施要項について 

資料１５に基づき報告があった。 

５．奨学寄附金等の受入れについて 

資料が投影され、奨学寄附金１件、受託研究１件が報告された。 

６．その他 

 

◆研究科委員会◆ 

［審議事項］ 

１．研究科長 

（１）共生システム理工学研究科共生システム理工学専攻のディプロマ・ポリシー及びカ

リキュラム・ポリシーについて 

資料１６に基づき説明があった。両ポリシーは学修案内に掲載されるため、次回の

研究科委員会で確定させたいので、１月２６日までに研究科長へメールで意見を寄

せるよう要請があった。 

なお、資料に含まれている博士後期課程については、今回修正する必要はないが、

２領域に変更する案として作成したので、２つのポリシーとはかけ離れてしまうが

２領域にする是非も含めてご意見をいただきたいとの補足があった。 
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２．教務委員会 

（１）福島大学共生システム理工学研究科における他専攻授業科目履修に関する取扱要

項の制定について 

資料１７に基づき説明があり、これらについては環境放射能研究所へも情報提供

していること、学修案内に記載する予定であることの補足があった。次回の研究科委

員会で確定させたいので、教務委員長へ意見を寄せるよう要請があった。 

［報告事項］ 

１．学生生活委員会 

（１）平成３０年度（第４回）学生生活実態調査の実施について 

資料８に基づき、４年ごとの本調査について報告があり、今回から回答方法が紙媒

体ではなく Web 回答に変更されたとの説明があった。 

２．教務委員会 

（１）平成３０年度博士前期課程最終試験日程について 

資料１８に基づき報告があった。 

本研究科に予算配分されている学長裁量経費（機能強化対応経費）の評価指標達成

のため、地域の課題解決であることが分かるような修士論文題目の工夫について、来

年度以降、題目を決定する際に考慮願いたいとの要請があった。 

（２）平成３０年度博士後期課程最終試験日程について 

資料１９に基づいて報告があった。 

 

◆教育研究評議会◆ 

○第３１２回（１２月１８日開催）報告 

［審議事項］ 

（１）「主体性等評価の方法」及び「英語『資格・検定試験』の加点方法」について 

（戻り報告） 

戻り報告を各学類から行った後、副学長からの発言として、本学が必要とする英

語能力に関するレベルを提案のように示したいとの説明があったことが報告され

た。 

（２）福島大学名誉教授の称号授与について 

人間発達文化学類の教員への名誉教授の称号授与について報告された。 

［報告事項］ 

（１）平成２９年度に係る業務実績の評価結果について 

既に提出している業務実績報告に対する評価結果が示されたことが報告され、特

に注目された４点が紹介された。 

（２）福島県農林水産業の振興に向けた福島県と国立大学法人福島大学農学群食農学類

の連携に関する協定について 

福島県と本学との連携協定が報告された。 

（３）就業規則の一部改正について 

就業規則の改正について報告された。 

（４）平成３１年度科研費申請状況について 

科研費の申請状況について報告された。 

（５）福島大学と伊達市との相互協力協定の締結について 

本学と伊達市との協力協定が報告された。 

（６）国内外研究機関等と環境放射能研究所との連携に関する協定の締結について 

研究機関等と本学との連携協定が報告された。 
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（７）環境放射能研究所（ＩＥＲ）活動状況報告について 

環境放射能研究所の活動状況の報告があったことが報告された。 

 

○第３１３回（１月１５日開催）報告 

［審議事項］ 

（１）中期目標・中期計画の変更について 

食農学類の設置と環境放射能研究所が共同利用・共同研究拠点に選定されたこと

に伴う中期目標・中期計画の変更について報告された。 

（２）学内規則等の制定について 

情報セキュリティ関係の学内規則等の制定について報告された。 

（３）基盤教育履修基準表等の改訂について 

履修基準表の修正とＧＰＡ制度の修正について報告された。 

［報告事項］ 

（１）役員給与規則の一部改正について 

人事院勧告に伴う国家公務員の給与改定に合わせて本学の給与も改定したことが

報告された。 

（２）就業規則の一部改正について 

人事院勧告に伴う国家公務員の給与改定に合わせて本学の給与も改定したことが

報告された。 

（３）平成３１年度予算（案）の伝達等について 

例年であれば新年度の本学分の伝達額が全て示される時期であるが、今年度はま

だ全て示されていないことと、伝達された分についての説明が報告された。 

（４）２０２１年度福島大学入学者選抜（２０２０年度実施）の見直しに関する予告に

ついて【第２報】 

入学者選抜の見直しに関する予告について報告され、３月２２日に最終報告を出

すべく検討作業が進んでいることが補足された。 

（５）アドミッションセンター特任教員の採用について 

平成３１年４月１日付け採用の特任教員について報告された。 

（６）うつくしまふくしま未来支援センター(ＦＵＲＥ)活動状況報告について 

うつくしまふくしま未来支援センターの活動状況の報告があったことが報告され

た。 

 

◆運営会議◆ 

○第１１８回（１２月２５日開催）報告 

（１）平成３０年度入試関係アンケート集計結果について 

例年調査しているアンケートの集計結果が報告された。 

（２）平成３０年度高校訪問結果について 

５～６月に実施した２４の県内高校の訪問結果について報告された。 

 

○第１１９回（１月８日開催）報告 

（１）平成３１年度全学委員会の委員構成について 

全学委員会の構成の変更について報告された。 


